

## Aktuelles vom Pferdezentrum Ansbach

### Seminar der Persönlichen Mitglieder (PM) der Deutschen Reiterlichen Vereinigung (FN) am Pferdezentrum in Ansbach

Am 18. April 2018 fand wiederum ein Seminar der Persönlichen Mitglieder der FN am Pferdezentrum Franken in Ansbach statt.

Das Motto „**Erarbeiten von Dressurlektionen der Klassen L – S**“ lockte etwa 150 Pferdefreunde nach Ansbach. Als Referentin führte Mannschaftsolympiasiegerin **Heike Kemmer** durch die Fachtagung.

Zunächst stellte Franziska Götzendörfer, Pferdewirtin am LLZ, ihr Nachwuchspferd vor. Heike Kemmer ging hier vor allem auf die Basisarbeit unter besonderer Berücksichtigung der Losgelassenheit ein. Anabel Huther, erfolgreich in der Childrens-Tour unterwegs, hatte ihr erfahrenes Turnierpferd gesattelt. Mit diesem Paar arbeitete die Referentin unter anderem an der Versammlung und Durchlässigkeit. Besonderen Wert legte sie auf die Galopp – Schritt Übergänge, eine Kernlektion der Klasse L.

Nach der Pause stellte Talia Bögelein, Juniorenkadermitglied, ihr Erfolgspferd in den Lektionen der Klasse M vor. Hierbei gab Heike Kemmer wertvolle Tips, um die Traversalen zu verbessern. Zudem arbeitete sie auch mit diesem Paar an der Versammlung im Galopp. Als letzte Reiterin zeigte Annabell Diesch, Kadermitglied der Jungen Reiter, Lektionen der Klasse S. Mit der motivierten Stute demonstrierte Heike Kemmer unter anderem wie die Pirouetten erarbeitet werden können und erklärte wie die Serienwechsel noch verbessert werden können.

Bei allen 4 Paaren achtete Heike Kemmer immer wieder auf kurze Entspannungsphasen in Dehnungshaltung. Zudem baute die Referentin die Franklin Bälle in den Unterricht ein um Sitz und Hilfegebung zu verbessern.

Die Teilnehmer der PM - Fachtagung folgten konzentriert den Ausführungen der Referentin und konnten viele Anregungen für die tägliche Arbeit mit dem Partner Pferd mit nach Hause nehmen.



Franziska Götzendörfer



Anabel Huther



Talia Bögelein



Annabell Diesch